

家庭との連携を深める 鹿児島城西高等学校だより

レポートライフ

2019年11月号
No. 473

発行／2019年11月1日
鹿児島県日置市伊集院町清藤1938
電話099(273)1234

夢あふれ 希望の花咲く 鹿城西！

2019年 スローガン

～成し遂げる～

TOPICS

- 野球部 九州大会出場の記事



第2学年 研修旅行

育てよう！ 豊かな心と思いやり



NISSHO GAKUEN

学校法人 日章学園
鹿児島城西高等学校

日本学園
マスコットキャラクター
愛称「ミッキー」

CONTENTS

卷頭言 ~令和の新時代に思う~「時代を受け継ぐ」 事務長 木場 広樹	1
特集 2019年度 海外・国内研修旅行実施	2
アメリカコース(8日間)・関西コース(4日間)	
特集 2019年度 海外・国内研修旅行実施	3
県内コース(3日間)・東京コース(ホテル観光科4日間)・東京コース(芸術文化コース5日間)	
特集 秋季日置地区大会	4
特集 野球部 九州大会出場!	5
特集 頑張れ部活動 駅伝部	6
特集 頑張れ部活動 ホテル研究同好会	7
寮生活だより 「秋の充実を支える寮生活」	8
生徒会トピックス 「生徒会の取組み」	9
教務部から 令和元年度 鹿児島県私学振興大会 ～子どもたちの明るい未来のために～	10
生徒指導部から 「見直しましょう インターネットの利用時間」	11
進路指導部から ～進路内定おめでとう～	12
中高連絡部・広報企画室から 「中高連絡進学説明会を開催しました」	13
特別支援教育部から 「障害者就職面接会開催」	14
ヘアーデザイン科だより 「1年生、全頭巻きに挑戦!」	15
トータルエステティック科だより 「☆新入生歓迎遠足☆ in 高千穂牧場」	16
社会福祉科だより 「盛り上りました 一日遠足!」	17
進学体育科だより がんばれ!!! 野球部「夏の甲子園初出場に向けて」	18
普通科だより 「芸術文化コース 東京研修旅行」	19
ホテル観光科だより 「中高連絡進学説明会でフルコースサービス ～「おもてなしの心と素敵な笑顔」で歓迎～」	20
調理科だより 「心を込めておもてなし」	21
ビジネス情報科だより 「マンスリープロジェクト」 ～ゆすいんでバルーンアートを披露～ 「3年生就職希望者全員内定」	22
ファッショングループデザイン科だより 「ファッショショーに向けて」 「内定おめでとうございます」～進路決定の喜び～	23
清藤の丘から～教職員のコラム～・「A.I.に勝つために」 教諭 野田 創嗣	
「鹿児島レディスカレッジ」からのお知らせ	24

令和の新時代に思う「時代を受け継ぐ」

事務長 木場 広樹



早いもので、本年度も2学期後半を迎え、晩秋の季節となりました。1年生は晴れて本校に入学され、7か月ほど経ちました。学校の雰囲気、生活にもだいぶ慣れてきたところでしょう。2年生は高校生活の半ばを過ぎ、日々充実した生活を送られているものと思います。3年生にとっては、いよいよ卒業ということで、夢と希望に心躍らせているのではないかでしょうか。最後まで、鹿児島城西高等学校生としての自覚と誇りを持ち、高校生活を締めくくってほしいと思います。

2学期は学校生活のなかでも1年を通して最も行事の多い学期です。体育祭にはじまり、一日遠足、2年生は海外・国内研修旅行、さらに文化祭、文化公演、ロードレース、学科ごとに開催される保護者への感謝の集いと、生徒たちが日ごろの成果を発揮する場が目白押しです。

さて、今年は元号が令和に変わり、半年が過ぎようとしています。去る10月22日に即位礼正殿の儀が厳粛に行われました。改めて令和の新時代が到来したものと実感したところです。本校は、昭和2年に前身である「鹿児島和洋裁縫女学校」として鹿児島市新屋敷町に設立されました。それから90有余年、時代は平成、令和と移り変わりました。

私ごとで恐縮ですが、本校に奉職させていただき、34年目を迎えております。この

34年の間にも時代の節目、変遷を感じさせるものがありました。32年前の創立60周年の年に鹿児島市薬師町から現在の日置市伊集院町に学校が全面移転、その10年後、創立70周年の年には、当時の城西学園と日章学園の法人合併がなされ、新生「日章学園」としてスタートしました。さらに創立80周年の年には、日章学園創設者である後藤章先生の生誕100年を迎えました。それから一昨年、創立90周年という節目を迎え、時代は昭和、平成、令和と移り変わるなかで、奉職させていただいていることに感謝の気持ちと、この歴史と伝統を受け継いでいくことこそが、私たち教職員の使命ではないかと思っています。

生徒、保護者の皆様方にとって本校に入学され、僅か3年間の高校生活のなかで、この時代の移りわりの年に在籍されたことは、感慨深い高校生活になるのではないかと思います。

本校はこれからも永久に存続いたします。それを実現していくためにも、各年代の生徒、保護者の皆様方には、それぞれ布石を打っていただいているわけであり、改めて感謝いたしますとともに、今後も学校運営に尚一層のご支援、ご協力を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。生徒、保護者の皆様方にとって、また、本校にとっても令和の新時代が、より飛躍の年になることを祈念しております。

2019年度 海外・国内研修旅行実施

10月16日(水)から2019年度海外・国内研修旅行が5つのコースに分かれて実施されました。事故やけがもなく、生徒たちは普段経験できない貴重な日々を過ごすことができたようです。学校公式インスタグラムにも紹介していますのでぜひご覧ください。

アメリカコース(8日間)



▲サイエンスセンター見学



▲ユニバーサルスタジオ

関西コース(4日間)



▲金閣寺(京都)



▲東大寺(奈良)

県内コース(3日間)



▲平川動物公園



▲知覧特攻平和会館

東京コース(ホテル観光科4日間)



▲全日空での航空教室



▲ディズニーアカデミーの様子

東京コース(芸術文化コース5日間)



▲エイベックスダンスレッスン



▲東京ディズニーランド

秋季日置地区大会

9月26日(木)に、秋季日置地区大会が伊集院総合体育館など各会場で開催されました。一部練習形式の部活動もありましたが、本校からも各部活動が参加し、試合が行われました。日ごろの練習の成果を発揮し、男女バレーボール部がアベック優勝、男子サッカーチームが優勝と素晴らしい成績を収めました。これからも精進し多くの試合経験を重ねながら、心・技・体の充実に努めてほしいと思います。以下に優勝した部活動の感想を紹介します。

◎優勝 男子バレーボール部



▲次の目標は、春高予選での優勝！

◎優勝 女子バレーボール部



▲春高予選、頑張ります！

◎優勝 男子サッカーチーム



▲選手権での優勝を目指します



進学体育科 2年A組

川ノ上 太暉 君

(緑ヶ丘中出身)

僕たちは、日置地区大会で優勝しました。1,2年生チームで出場したので多少緊張しましたが、今できるベストなプレーができたと思います。新チームにとってとても良い経験になったので、この大会の経験を生かして、春高予選ではチーム一丸となって優勝目指して頑張るので、応援よろしくお願いします。



進学体育科 2年B組

得永 和奏 さん

(宮之城中出身)

私たちちは日置地区大会で優勝しましたが、それぞれ課題が見つかりました。私は、チームの雰囲気が悪いときに、2年生として引っ張ることができませんでした。春高予選までの残り少ない期間を大事にし、27人全員で春高に出場できるように頑張るので、応援よろしくお願いします。



進学体育科 3年A組

是枝 玲於 君

(育英館中出身)

今回の日置地区大会では、3年生のみで出場し優勝することができました。絶対に優勝するという気持ちをもって試合に臨むことができたので優勝することができたと思います。11月からは、選手権予選が始まるので、チーム一丸となり必ず優勝できるように頑張ります。

野球部 九州大会出場

9月23日（月）から始まった第145回九州地区高校野球大会鹿児島県予選において本校野球部が準優勝し、来春の全国選抜大会出場を懸けた九州大会へ出場しました。九州大会への出場は8季ぶり12回目となり、結果は九州大会では初となるベスト4でした。



▲一球一球を全力で投げています。



▲猛打爆発！鹿城西打線！



▲表彰式の様子



▲県大会を戦ったメンバー



▲チアリーディング部による応援



▲吹奏楽部が応援を盛り上げます。

頑張れ

部活動

駅伝部

1への執着心～さらなる高みへ～

駅伝部は、「1への執着心～さらなる高みへ～」を今年度のチームスローガンとし、選手20名・マネージャー6名の計26名で活動しています。年間最大目標を「県高校駅伝優勝・全国大会入賞」と設定し、平日は朝6時20分からの朝練習と放課後練習、土日は各記録会に出場するなど、目標達成のために日々の練習に取り組んでいます。

10月に茨城県で開催された国民体育大会では、男子少年B3000mにおいて、普通科1年A組の須山向陽くんが4位に入賞するなど、個人種目でも結果を残しています。また、卒業生には、鹿児島マラソン優勝者の飛松佑輔選手や旭化成陸上部の大六野秀畠選手などがあり、彼らが活躍している姿は、生徒たちの憧れにもなっています。

これからも各種大会で活躍し、よい報告ができるよう切磋琢磨しながら頑張っていきます。



▲OBが練習に参加してくれました



▲国体で入賞した須山君



進学体育科 3年A組

出口 静之心 君

(東谷山中出身)

駅伝部の主将になり、もうすぐ1年が経とうとしています。プレッシャーで思うように走れない時期もありましたが、仲間たちが支えてくれたおかげで、ここまで頑張ることができました。また、家族は県内外の大会にいつも応援に来てくれて、とても感謝しています。

駅伝部として活動できるのも残り少ないので、これまで応援してくれた方々に結果で恩返しできるように頑張りたいです。また、卒業後は、箱根駅伝出走を目標に、大学でもトレーニングを重ねていきます。



普通科 1年A組

須山 向陽 君

(田崎中出身)

今回、茨城県で開催された国体で少年B3000mに出場し、4位に入賞しました。

レースの内容は、苦手なスピード勝負となり、目標としていた3位入賞には届かず、悔しいものとなりました。

今後は、今回の反省を生かし、苦手なスピード力をつけ、インターハイなど全国大会で優勝できるような選手になります。そのために、練習だけでなく、体調管理や食事、睡眠などの生活面も気を付けていきたいです。

頑張れ
部活動

ホテル研究同好会

～おもてなしのプロフェッショナル集団～

本校の様々な部活動や、同好会がある中、今回は「こんな同好会があるんだ」と声が出そうな「リア」な同好会を紹介します。

調理科にクッキング部がある様に、ホテル観光科にも、「おもてなしのプロフェッショナル集団」が活動する同好会「ホテル研究同好会」があります。

活動内容は、視察で来校されたお客様へのご案内や昼食対応に向けた訓練はじめ、全国の高校で唯一ホテル観光科が受験する国家資格「レストランサービス技能士」の合格に向けた実技練習、2月に東京ビッグサイトにて、全国のホテル専門学校約20校が出場し、ホテルレストランサービスの技術力を競う、「HRSホテルレストランサービス技能コンクール」など全国大会にも出場しています。

以下に活動の様子をお伝えします。



▲おもてなしのプロ集団たち



▲昨年東京で行ったコンクール全国大会の様子



▲城山ホテル鹿児島で90周年記念式典でのサービス



▲中高連絡進学説明会など来校者への昼食対応



▲フランベサービスの練習



▲ベッドメイクもプロ並み

寮生活だより

清藤寮／女子寮／ビクトリー寮／マンションサンライズ

秋の充実を支える寮生活

1年生が入寮して半年が過ぎました。入寮当初は、新しい環境での生活で苦労していた1年生たちも、現在はそれぞれの寮の生活リズムにも慣れ、充実した生活を送っています。

今月は女子寮の生活の様子を紹介します。女子寮には、約60名の生徒が在寮しており、生徒の多くは部活動や生徒会に所属しています。部活動は、女子バレー・ボール部をはじめ、卓球部・空手道部・女子バスケットボール部・チアリーディング部など文武両道を目指して頑張っています。

学科、学年、部活動の垣根を越えて、生徒同士仲良く生活できるのは、寮ならではです。授業や部活動の話をしたり、相談をし合ったり、そして休日は一緒に外出したりと楽しい生活を送っています。これからも家族への感謝の気持ちを忘れず、生徒同士協力し合いながら、充実した高校生活を送ってほしいです。



▲食堂での様子



▲生徒会でも活躍しています。



トータルエスティック科 1年

増田 恵華 さん

(高山中出身)

高校に入学し、半年が
経ちました。

私は、憧れていたトータルエスティック科に入るため、親元を離れて、女子寮で生活しています。

身の回りのことを自分ですることは大変ですが、違う学科の先輩や同級生と毎日楽しく生活することができます。女子寮の生活で身に付けたあいさつや礼儀なども、これからの将来に活かていきたいです。



生徒会の取組み

2学期も中盤が過ぎ、生徒会は学校行事のために放課後の時間を使い、生徒会活動をしています。体育祭、敬老の日感謝の集いなどの行事が終わり、現在は文化祭、文化公演、クラスマッチに向けて準備を進めています。また10月8日（火）に行われた秋季鹿児島県高校野球大会の全校応援では応援道具、校旗の準備や片付け、学校生活でも毎週月曜日に行っているあいさつ運動など、学校運営にかかわる様々なことに取り組んでいます。今回はそんな生徒会役員の中から文化部長の岩川穂夏さんに普段の生徒会活動について紹介してもらいました。



調理科 3年B組

岩川 穂夏 さん

(桜島中出身)

私は現在文化部長として文化祭の準備に取り組んでいます。昨年までは先輩方に頼っていましたが、今は私たちが中心となりバ

ザーの準備やステージ発表の準備をしています。生徒会役員だけではなく、たくさんの生徒が文化祭を盛り上げるために動いています。みなさんの良い思い出になる文化祭を作り上げたいと思います。



全校応援準備の様子



令和元年度 鹿児島県私学振興大会

～子どもたちの明るい未来のために～

9月28日(土)に城山ホテル鹿児島で令和元年度鹿児島県私学振興大会が開催されました。「子どもたちの明るい未来のために」をテーマに保護者及び私学の関係者約1000名が一堂に会し、第1部では大会決議(案)を協議・採択し、第2部では優秀生徒や保護者功労者の表彰式が行われました。また、第3部では各高校で活躍する生徒の舞台発表もあり、最後は全員で「ふるさと」を合唱し会場が一体となりました。本校から多くの保護者の方々にご来場していただき誠にありがとうございました。



▲記念合唱「ビリーブ」を歌う生徒たち



▲心を込めて歌う本校の生徒たち



普通科 3年A組

本田 優輝 君

(緑丘中出身)

私は、2年連続で私学振興大会に参加しました。初対面の生徒がほとんどでしたが、去年知り合った他校の生徒とも再会することができ、去年以上の歌声を出せたのではないかと思います。来年からは後輩が参加するので、アドバイスをしたいです。貴重な経験ができたことを感謝しています。



普通科 3年B組

平田 恵奈 さん

(舞鶴中出身)

私は、今回初めて私学振興大会に参加しました。学校の代表ということでとても緊張していましたが、他校の生徒と交流する中で気持ちがほぐれ、本番では楽しく合唱することができました。大勢の人前で歌う機会はなかなかないので、とても良い経験になりました。

見直しましょう インターネットの利用時間

インターネットの発展やスマートフォン等の普及により、インターネット利用が子どもたちにとって日常的なものとなった一方で、その利用時間の長さが問題になっています。内閣府が発表した、平成30年度 青少年のインターネット利用環境実態調査の結果によると、高校生の平均利用時間は約217分で、3時間以上4時間未満が22.4%，4時間以上5時間未満が16.2%，5時間以上が23.2%となっています。約82%の回答者は1日のうち2時間以上利用しており、多くの時間をインターネットにさいいている子どもたちがたくさんいることが分かります。

◎インターネットを使いすぎると

ネットゲームなどにはまって、毎日深夜まで繰り返しやり続けると…

- 生活のリズムを崩す
- ↓
- 健康面まで変調をきたす
- ↓
- このような状態が続くと…
- ↓
- 対人関係が壊れる
- 学校に行かなくなる
- 経済的な障害が発生する場合もある
- 心や身体の病気を発症することがある
- ネットワーク上と実際の世界の区別がつかなくなる

※上記のような「ネット依存症」と言われる状態になる場合がある

◎長時間利用を防ぐために

スマホやパソコンの使用は「一日に何時間まで」と決めて、節度をもって使うようにしましょう。「食事中や勉強中はインターネット機器を触らない」「就寝時は自室にインターネット機器を持ち込まない」などといったルールを家庭で作ることが大切です。

～ネット依存傾向チェックリスト～

インターネットを利用して次のようなことがありますか？いくつ該当するか、ネット依存傾向をチェックしてください。

1. インターネットをする時間を増やすために、自宅学習をおろそかにすることがありますか。
2. 友人と過ごすよりも、インターネットを選ぶことがありますか。
3. インターネットで新しい仲間を作ることができますか。
4. インターネットをしている時間が長いと周りの人から注意されたことがありますか。
5. インターネットをしている時間が長くて、学校の成績や学業に支障をきたすことがありますか。
6. 他にやらなければならないことがあっても、まず先に電子メールやLINEをチェックすることができますか。
7. インターネットのために、学校での学習活動（部活動も含む）の能率や成果が下がったことがありますか。
8. 人にインターネットで何をしているのか聞かれたとき防御的になることや、隠そうとしたことがありますか。
9. 日々の生活の心配事から心をそらすためにインターネットで心を静めることができますか。
10. インターネットの無い生活は、退屈でむなしく、つまらないものだらうと恐ろしく思うことがありますか。

●0～3つ：依存傾向 低

●4～7つ：依存傾向 中

●8つ以上：依存傾向 高

～進路内定おめでとう～

進学の入試も始まり、9月16日（月）からは全国一斉に高校生の就職試験も開始されました。県内外の就職の状況は一昨年、昨年に続き、今年も良くなっています。進学に関しての状況も今後、入試内容等が変わりつつありますが、依然として合格や内定を頂くのは、生徒の努力なしには簡単に実現することではありません。

このような状況の中、10月21日（月）現在、187名の生徒が県内・県外の進学・就職の合格を手にすることができます。進路実現に向けて、小論文・筆記試験・面接試験の練習等、真剣に取り組んだ結果だと思います。

合格した生徒たちの喜びの声を紹介しています。



ヘアーデザイン科 3年

愛甲 弥那 さん

(川内北中出身)

私は7月に志望していた美容室の就職試験を受け、無事に内定をいただくことができました。放課後、一緒に面接指導をしてくださった先生方、応援してくれた家族や友達には感謝の気持ちで一杯です。冬には国家試験があるので、気を緩めずに勉強に励み、全員合格を目指して頑張ります！



進学体育科 3年A組

田尻 雅弥 君

(南中出身)

私は鹿児島国際大学、経済学科のAO入試を受験して合格をいただきました。受験するにあたって、入試対策プリントや面接練習を行い、本番では自信を持って臨むことができました。受験も終わり、今後は部活動に専念できるので、最後の選手権を頑張りたいと思います。



普通科 3年C組

日高 しづく さん

(吉田南中出身)

私は熊本県にある木いちごという菓子店に内定をいただきました。とても素敵なお店で来年から働くことが楽しみです。早く仕事を覚え、たくさんのお客様に喜んで頂けるようなパティシエになれるように努力していくたいと思います。また自分の最終目標に向けてより多くのことを学んでいきたいです。



調理科 3年A組

森 和洋 君

(桜山中出身)

私は指宿コーラルビーチホテルの調理職を志望し、10月に内定を頂きました。面接では、緊張しながらでも練習してきたことを思い出し、私の想いをしっかりと伝えられました。残り少ない学校生活を、感謝の気持ちを忘れず、即戦力になれるよう、知識や技術をもっと身に付けていきたいと思います。

～中高連絡進学説明会を開催しました～

令和2年度入学生向けの進学説明会を10月2日（水）に本校にて行いました。当日は、鹿児島県下の中学校から多数の先生方に参加いただきました。

午前中は、施設見学と、代表生徒による学科・コースの紹介を行いました。昼食は、季節を感じさせる食材を使った調理科のフルコースをホテル観光科によるテーブルサービスで楽しんでいただきました。午後からの進学説明会では、本校の特色及び各学科・コースの紹介を行い、入学試験に関する説明を行いました。多くの中学校の先生方に、本校のことを理解していただく良い機会となりました。



▲ファッションデザイン科の学科説明の様子



▲普通科の学科説明の様子



▲昼食（教育懇談会）の様子



▲調理科による調理の様子



▲校長あいさつ



▲全体会の様子

障害者就職面接会開催

9月30日（月）に鹿児島市のサンロイヤルホテルにて「令和元年度障害者就職面接会」が開催されました。

今年度も県内外から約40社の事業所が出席し、日頃から就職活動に向けて一生懸命取り組んできた共生コース3年生6名と福祉共生専攻科4名が参加しました。参加した生徒たちは、この日に向けて、何枚も履歴書を書き直したり、先生や友人らと面接練習をしたり準備をしてきました。

日頃から就職することに関しては、コミュニケーション能力の向上、技術や資格検定受験等、自立に向けた活動を真剣に取り組んでいました。今回の面接会では十分に成果を発揮できたのではないかと思います。

緊張で練習の成果を発揮できなかつたと嘆く生徒や、担当の方との会話が弾み思いの外アピールできた生徒、一つの事業所だけではなく他の事業所も面接を受けに行く生徒、たくさんの生徒たちが希望を抱き、就職というこれまでに経験したことのない高い壁を乗り越えようと頑張っています。特別支援教育に関わる職員は、今後もそんな頑張っている生徒たち一人ひとりに、社会へと羽ばたける社会人としてのサポートを行っていきたいと思います。



▲面接会の様子

参加した主な企業

城山觀光株式会社・康正産業株式会社、
株式会社藤絹、株式会社カクイックス、
株式会社ニシムタ、株式会社三角、
京セラ株式会社鹿児島国分工場、
濱田酒造株式会社、株式会社オーリック、
社会医療法人緑泉会米盛病院、
株式会社コアガス日本



普通科 3 年 E 組

今德 力也 君

(紫原中出身)

面接会に参加しました。

この日に向けて、履歴書

作成や面接練習に取り組みました。面接

は緊張しましたが、自分の想いをしっかりと伝えることができてよかったです。就職内定まで不安ですが、今回の経験を活かして、これからも就職活動も頑張りたいと思います。



1年生、全頭巻きに挑戦！

4月に入学した1年生もすっかり学校生活に慣れ、一般教科の授業と専門教科の授業に励んでいます。先日、2学期の中間試験を実施し、初めての実技試験に挑みました。

時間は40分でワインディングの全頭巻きを52本巻きました。ほとんどの生徒が時間内に終えることができ、試験終了後、全員の顔に安堵の表情が浮かんでいました。

入学当初は1本巻くにも手こずり、かなり時間がかかりましたが、これからもめげずに成長を遂げ「より速くよりきれいに」を心掛けてほしいと思います。



全頭巻きの様子



ヘアーデザイン科 1年
中道 横音さん
(武岡中出身)

2学期が始まり、実習にも慣れ、ついに全頭を巻けるようになりました。初めての頃に比べて一つ一つの技術を丁寧にできるようになってきました。

全頭を巻けるようになり、とても嬉しいのですが、基本の形を忘れず保てるように復習をしっかりと行い、技術を上達させていきたいと思います。



ヘアーデザイン科 1年
地頭 璃星さん
(生冠中出身)

今回の中間試験で、初めて実技試験を行いました。40分以内に全頭を巻き終えることを目標に、夏季休業での練習や授業にも集中して臨みました。

ほとんどの生徒が巻き終えていたので、今までの練習の成果が出せたと思います。これからも技術向上に励み、「より速く、よりきれいに」を心掛けていきたいと思います。

☆新入生歓迎遠足☆

in高千穂牧場

9月13日（金），トータルエステティック科1年生から3年生64名は，高千穂牧場へ一日遠足に行ってきました。

当日は，雲ひとつない遠足日和で，トータルエステティック科の生徒たちは，動物とふれ合ったり、ドッジボールをしたりして学年を超えて楽しい一日を過ごしていました。これを機に，トータルエステティック科全員が充実した学校生活を送れるよう，みんなで盛り上げていってほしいと思います。



▲トータルエステティック科全員集合！！



▲美味しいソフトクリーム食べました～！



▲ ドッジボール （1年生 VS 3年生）



トータルエステティック科 1年

窪田 萌希 さん

(佐久市立浅間中出身)

一日遠足で高千穂牧場に行ってきました。バスで着いたときに聞いた、「羊だ～！」と言うクラスメイトの嬉しそうな声が、今でも思い出せるほど、楽しい時間でした。ソフトクリームを食べたり、2・3年生と交流したりした時間は、私たちにとって、1つの宝物になりました。



トータルエステティック科 2年

脇田 愛理 さん

(皇徳寺中出身)

一日遠足で高千穂牧場に行きました。動物や自然にふれ、普段とは違う環境の中で過ごすことができて、とても楽しかったです。普段、1・3年生と話す機会は、あまりないですが、今回の遠足を通して、3学年の絆を深めることができて、とても楽しかったです。

盛り上がりました 一日遠足！

9月13日(金)の一日遠足で、社会福祉科は江口浜で地引き網とバーベキューを楽しみました。晴天にも恵まれ、浜辺でアクティブな活動を満喫した後、いよいよ地引き網に挑戦しました。初めて経験する生徒も多く、興奮しながら網に掛かったアジやイワシを籠いっぱいに掴み取っていました。

昼食は、江口漁業協同組合の方々から新鮮な魚介類を用意していただき、ボリューム満点のバーベキューに舌鼓を打っていました。

季節は秋といえど、去りし夏の面影に一抹の寂しさと、秋の味覚を堪能するよい時間を過ごすことができました。



▲社福全員でパチリ



▲いつになく大漁だったそうです



▲おなかいっぱいになりました



▲元気いっぱい仲良く



社会福祉科 3年

水澤 愛海 さん

(上市来中出身)

江口浜では、クラゲも出ましたが、海中でボール遊びや沢山の写真を撮り、思い出づくりができました。さらに、地引き網で捕まえた魚などでバーベキューもする

ことができ、おなかいっぱい、大満足で高校最後の遠足を仲間と楽しく過ごすことができました。

これからも、残りの高校生活で楽しみな行事が盛りだくさんです。3年生として、後輩のよき先導者になれるよう頑張ります。

がんばれ!!!野球部

「夏の甲子園初出場に向けて!!」

10月に開催された第145回九州地区高等学校野球大会鹿児島県予選で本校野球部が準優勝に輝きました。野球部は6月に行われたNHK大会でも優勝し、悲願である夏の全国高等学校野球大会出場が期待されます。今回は秋の大会で一年生ながらレギュラーを獲得し活躍した2名の生徒を紹介します。

悲願の甲子園出場を目指し、『がんばれ！！！野球部！！！』



▲チームワークも良いです



▲ピッチャーも力があります



▲甲子園出場に期待



▲全員で戦っています



進学体育科 1年A組
板敷 政吾 君
(鹿児島育英館中出身)

先日行われた、秋季大会で準優勝し、春の甲子園をかけた九州大会に出場します。決勝は鹿児島実業とでしたが、負けてしまったので、この負けた悔しさを忘れず、甲子園出場に向けてチーム一丸となって、初の甲子園出場を果たしたいです。これからも応援よろしくお願いします。



進学体育科 1年A組
林 誠人 君
(松元中出身)

私は秋季大会で多くの経験をさせてもらいました。決勝では思うような結果を残せずに負けてしまいました。この悔しい思いを忘れずに練習し、もっとレベルアップしていきたいです。九州大会では各県の強豪に全員の力で勝利を目指し、絶対に甲子園に出場できるよう頑張っていきたいです。

芸術文化コース 東京研修旅行

普通科芸術文化コースは10月16日（水）から20日（日）まで東京研修旅行に行ってきました。生徒は質の高い芸能活動にふれて、芸能技術の向上を図るとともに、東京の芸能文化に接することにより、芸能に対する感覚の深化を図ることができました。研修初日は劇団四季でミュージカル鑑賞をしました。17日（木）18日（金）はエイベックスにてダンスクラス、ボイストレーニングクラスに分かれて研修を行い、19日（土）は劇団「風」で演劇の研修を行いました。最終日はディズニーランドで生徒は楽しい時間を過ごすことができました。

今回の研修は、生徒が夢へ近づくための大切な時間になったと思います。研修に参加した2年生、1年生の2人の感想を紹介します。



普通科 2年B組

福森 菜々さん
(吉野東中出身)

私たちは、4泊5日の芸術文化コース東京研修に参加してきました。その中でエイベックスで2日間ダンスとボイストレーニングに分かれてレッスンを受けました。私はダンスレッスンを選択し、充実した時間を過ごすことができました。難しくてついていくのに必死になりました。それがすごく悔しくて、もっと頑張らないといけないという気持ちになりました。この経験を今後の学校生活に活かして頑張っていきたいです。



普通科 1年A組

袴田 万音さん
(和田中出身)

私は1年生から参加できる芸術文化コースの研修に魅力を感じて今回参加しました。この5日間で普段経験できないような芸術鑑賞やダンスレッスンを体験することができました。ダンスレッスンでは、難しい振りもたくさんありましたが、身に付くことばかりでとても楽しかったです。今回の研修で学んだことをしっかり自分のものにしたいと思います。



▲エイベックスでダンスレッスン



▲劇団四季 鑑賞

中高連絡進学説明会でフルコースサービス

～「おもてなしの心と素敵な笑顔」で歓迎～

10月2日（水）に県内の中学校の先生方をお招きし、中高連絡進学説明会を行いました。

昼食会では、調理科が作った洋食のフルコースを、ホテル観光科の生徒たちがサービスしました。会場の設営や当日のタイムスケジュール、サービスの内容まで生徒たちが計画・実践し、一丸となってサービスできたことは、生徒たちの自信につながったと思います。また、3年生は学校内でのサービスは最後となるため、成功に向けて更に一生懸命取り組んでいました。

以下にサービスの様子と、生徒の感想を紹介します。



▲さあ、いよいよお食事のはじまりです。



▲スープサービスの様子…緊張しました。



▲お肉料理サービスの様子。



▲裏方の風景。密に打ち合わせ中。



ホテル観光科 3年
南 佳澄 さん
(皇徳寺中出身)

私は今回の中高連絡進学説明会で、フルコースサービスに関する全てをとりまとめる総責任者をさせていただきました。

この日のために、スープサービスの練習をはじめ、サービスのシュミレーションや準備を重ねた結果、中学校の先生方に喜んでいただきました。

本校と中学校の先生方を繋ぐ大事な説明会で、総責任者をさせていただいたことは、私にとって今後に生きる貴重な経験になりました。



ホテル観光科 2年
雪丸 桜 さん
(有明中出身)

今回のフルコースサービスは、私が苦手とする「パンのサーバーサービス」と、同時に3枚の皿持ちができるかが大変不安でした。

また、夏季校外ホテル実習を終えて以降、私にとって久しぶりのサービスであり、更に中学校の先生方がお客様であったため、とても緊張しましたが、みんなのチームワークで無事に終えることができました。次のサービスもこの経験を生かして頑張ります。

心を込めておもてなし

10月2日(水)に中高連絡進学説明会が開催され、多くの中学校の先生方が来校されました。調理科のクッキング部の生徒たちが、来校された中学校の先生方のために心のこもったフルコースを提供しました。

前日の仕込みから当日まで各担当に分かれ先生の指示の下、みんなで協力し約70名の料理を完成させました。



▲油の温度に気を付けながら。



▲メインの牛肉を丁寧に焼きます。



▲綺麗な盛り付け作業を心掛けました。



調理科 3年A組
部 琉斗 君
(大笠中出身)

10月2日(水)に行われた料理提供で、私はアミューズの担当でした。細かい作業が多くとても難しかったのですが、最後までやりきることができました。少人数での活動だったので、いつも授業でするときよりも緊張感を持って作業することができたので良い経験ができたと思います。3年生も残りわずかとなってきたので、クッキング部での残りの活動をより一層頑張っていき、みんなと良い思い出を作りたいと思います。



調理科 1年A組
米澤 奈苗 さん
(東谷山中出身)

10月2日(水)に実施された中高連絡進学説明会で、フルコースの提供をしました。揚げ物の担当になり、油の温度管理など難しかったのですが、先輩方に教わりながらやり遂げることができました。このような提供をするのは初めてだったのでとても良い経験になりました。これからもクッキング部としていろいろな活動を通して、多くのことを学んでいきたいと思います。

マジックプロジェクトへゆすいんでバルーンアートを披露へ

9月25日（水）に「伊集院健康作り複合施設ゆすいん」で来場者の方々にバルーンアートとマジックを披露しました。また、興味のある方には作製にも挑戦していただき、和気藹々とした雰囲気の中、一緒に作ることができました。

生徒たちは、コミュニケーション力を高めるマジックの授業の中でバルーンアートも学んでおり、授業の成果を披露し、楽しく交流を深めました。



ビジネス情報科 2年

楠木 輝斗 君

(米ノ津中出身)

私は、ゆすいんで行われたボランティア活動に参加

させていただき、授業で学んでいるバルーンアートやマジックを披露しました。楽しく会話をしながら一緒に作製することができました。地域の方々に喜んでいただき、とても良い経験になりました。

3年生就職希望者全員内定

9月16日（月）から就職試験が全国一斉に始まりました。商業科の生徒も自分が希望している企業から内定をいただけるよう夏休みから履歴書の作成や面接の練習など頑張ってきました。内定をいただいた生徒の喜びの声を紹介します。



商業科 3年

永江 菜津紀 さん

(薩摩中出身)

私は日本郵便株式会社に内定をいただきました。

試験当日はとても緊張していて不安もありましたが、試験官の方々がとても優しく接してくださいり、落ち着いて受験することができました。

入社まで数か月ですが、今まで以上に気を引き締めて高校生活を送っていると思います。



商業科 3年

日高 悟希 君

(川内中央中出身)

私は濱田酒造株式会社に内定をいただきました。

試験前日まで、面接練習を何度も臨んだので、本番は落ち着いて受験することができました。内定通知をいただいた時は、頑張ってよかったと安堵しました。今後は気を緩めることなく、資格取得にも力を入れて、学校行事にも積極的に参加していきます。

ファッションショーに向けて

11月16日（土）に実施される文化公演で、ファッションデザイン科は恒例のファッションショーをします。自分がデザインして制作したオリジナルの洋服やドレスを自分自身がモデルとなり発表します。特に3年生にとっては最後のファッションショーとなるため、熱心に取り組んでいます。以下に作品制作の様子とファッションショーへの意気込みを紹介します。



▲ショートパンツのベルトを制作中



▲布地を裁断しているところ



▲ウエディングドレスの制作中



ファッションデザイン科 3年
下川 千来さん
(川辺中出身)

私は今、11月に行われる文化公演のファッションショーに向けて、ドレスやスーツ、セットアップの制作に励んでいます。作り方が難しくて戸惑うことが多いのですが、友だちと助け合いながら、少しずつ形ができあがっているのでとても楽しみです。ファッションショーにぜひお越しください。



ファッションデザイン科 3年
久保 仁美さん
(伊敷中出身)

私は、販売職の（株）ファインズ東京を受験し内定をいただくことができました。2年生の頃から希望していた会社だったので合格通知をいただいた時は喜びと安堵の気持ちでいっぱいでした。

4月からは社会人としての生活が始まります。卒業式まで残り少ない学生生活を仲間たちと有意義に過ごしたいと思います。

内定おめでとうございます

～進路決定の喜び～

9月16日（月）から就職試験が始まりました。ファッションデザイン科の3年生も、これまで学んできた知識や技術を活かし、自分の希望する進路に向けて就職試験に臨みました。

努力の成果が実を結び、続々と合格の報告が届いています。内定をいただいた生徒の喜びの声を紹介します。



教職員のコラム

「AIに勝つために」」



教諭 野田 創嗣

私が鹿児島城西高等学校で勤務するようになって約7か月が過ぎました。この7か月は本当にあっという間でした。初めての高校での勤務、初めての高校生に対しての授業。最初は戸惑うことばかりで、毎日ああすればよかった、こうすればよかったの連続でした。最近になってようやく自分のペースで仕事をこなせるようになってきました。授業においても、少しでも分かりやすい授業ができるようにと毎日教科書を開いて頑張っているところです。

さて、皆さんは「高大接続システム改革」という言葉を聞いたことがありますか？おそらくほとんどの人が聞いたことがないかもしれません。簡単に説明をすると、大学入試の仕組みが変わります。2020年度からは、従来のセンター試験ではなく「大学入学共通テスト」というものが始まります。センター試験との違いは、これまでのマーク式のテストに加え記述式の問題の追加、英語において英検やGTECなど全8種の民間の資格・検定試験の活用が挙げられます。記述式の問題が追加されるということは、覚えた知識や解き方の正確さだけではなく、さまざまな場面での思考力や

判断力が試されることです。また、これまで以上に英語力が求められているということになります。

では、大学を受験しない人には関係のない改革なのでしょうか？そうではありません。なぜならこの改革の背景にあるのは、急速に進む社会のグローバル化や人工知能(AI)の進化です。つまり、これからやってくる新しい時代を生き抜く力を育てるための改革なのです。将来、人間のしていたほとんどの仕事がAIに変わると言われています。その中で、社会が必要としている人材とはどのような人材でしょうか。さすがのAIもなんでもできるわけではないでしょう。きっとAIにできない仕事が、人間にしかできない仕事があるはずです。例えばAIは、なにもないところからなにかを生み出す、といったことはできないのではないでしょうか。

「AIに勝つために」…今から皆さんにできることはどんなことでしょう？社会の変化は待ってはくれません。今の自分のやるべきことはなんなのかを考えてみてください。そして、社会のさまざまなところで活躍できる人間になってほしいと思います。

併設校からのお知らせ

学校法人 日章学園
鹿児島レディスカレッジ

キャリア養成学科
(1年コース・2年コース 女子各20名)

体験入学

入学選考

第11回 11.9(土) 第2回 11.16(土)
第12回 12.7(土) 第3回 12.14(土)
第13回 2.16(日) 第4回 1.18(土)
第14回 3.28(土) 第5回 2.1(土)
各SNSより予約可能です 第6回 2.22(土)



LINE



学校HP

ヘアーアート学科
(昼間2年課程 男子・女子40名)

#客室乗務員
#グランドスタッフ
#新幹線バーサー
#ホテルスタッフ
#受付

#美容師
#アイリスト
#ヘアメイクアーティスト
#ブライダルヘアメイク
#ネイリスト



接客・美容のスペシャリストへ

11・12月 行事予定

日	曜	行 事
11／1	(金)	通学時指導 文化祭準備(5・6 H) 後援会バザー打合せ(16:30~)
2	(土)	文化祭
3	(日)	文化の日 関西支部同窓会
4	(月)	振替休日
5	(火)	振替休日(11/2分)
6	(水)	第8回英語小テスト
7	(木)	容儀指導(7 H) 第8回全校書取 ドリームコース福祉施設交流
11	(月)	3年生合同進路指導(6 H)
12	(火)	第8回数学小テスト スポーツ産業授業(進学体育科)
13	(水)	ロードレース事前健康診断 鹿児島消防局見学(進学・公務員コース)
14	(木)	第9回全校書取
15	(金)	期末試験時間割発表 強化部訪問
16	(土)	文化公演
17	(日)	ホテル観光科ハワイ研修旅行(~26日)
18	(月)	振替休日(11/16分)
19	(火)	トータルエステティック科「感謝のビューティーサロン」
20	(水)	思春期と健康の講習会(7 H)
21	(木)	避難訓練(7 H)
22	(金)	ロードレース
23	(土)	勤労感謝の日
25	(月)	職員会議
26	(火)	期末試験(~29日)
27	(水)	寮点検
28	(木)	ドリームコース保護者会 福祉共生専攻科入学選考
30	(土)	鹿児島城西高等学校同窓会
12／2	(月)	通学時指導 献血(1~6 H)・内定企業への年賀状指導(6 H)・eポートフォリオ指導(1,2年) 6 H
3	(火)	生徒会立会演説会(5・6 H)
4	(水)	3年生進路体験発表(7 H)
5	(木)	全校書取り10回 授業評価アンケート(7 H)
6	(金)	針供養(ファッショントピカル科)・第4回就職模擬試験(1・2年生のみ, 3年HR活動) 調理科保護者への感謝の集い・基礎学力診断テスト(進学・公務員コース)
9	(月)	感謝の集い(ペアデザイン科)・新生徒会役員任命式(6 H)
10	(火)	自衛隊駐屯地見学(進学・公務員コース)
11	(水)	容儀指導(7 H)・寮生指導 寮生クリスマス会・演劇鑑賞(専攻科)
12	(木)	感謝の集い(ファッショントピカル科)・感謝のおもてなし「商業科」
13	(金)	感謝の集い(パティシエコース)・感謝の集い(アプリケーションコース) 公務員公開模試(進学・公務員コース 2年生)
14	(土)	親子で作る料理教室
16	(月)	芸術鑑賞・進路に関するHR(1・2年)
19	(木)	クラスマッチ・(特)(ド)社会見学学習
20	(金)	クラスマッチ・(特)(ド)社会見学学習
23	(月)	終業式(行事3H 終了後下校)

※行事については変更もあり得ますので、その都度ご連絡申し上げます。